Enfin, le Traité ne consacre pas, en matière de sanctions financières, une automaticité pure et simple des procédures. Les pouvoirs de sanctions de la Cour de justice de l'Union européenne ne s'appliqueront qu'en de mauvaise transposition de la règle d'équilibre budgétaire en droit interne. Ce contrôle juridictionnel ne porte en aucun cas sur le respect annuel par la France des différentes dispositions sur l'état des finances publiques contenues dans le Traité. Seule la Commission européenne pourra, en cas de dérapage des comptes publics, infliger des sanctions financières à l'état-membre concerné. Néanmoins, les parlements nationaux restent entièrement souverains en matière budgétaire puisqu'ils ne peuvent être contraints par la Commission européenne à adopter un budget différent.

Je n'oublie pas non plus le contexte dans lequel la France évolue à Bruxelles. La très grande majorité de nos partenaires européens sont issus de gouvernements conservateurs. Il y a quelques mois encore, la plupart des Etats membres n'envisageaient pas la réorientation de la politique européenne obtenue par la France. C'est grâce à la volonté du Président de la République, à la force du 6 mai 2012, qu'aujourd'hui le « Pacte budgétaire » a été équilibré par un « Pacte de croissance ». La France ne peut se permettre de ratifier le Traité sans le soutien plein et entier des parlementaires. Notre pays subirait une perte de crédibilité qui laisserait aux libéraux et conservateurs le loisir d'imposer leurs vues.

Le TSCG n'est qu'une étape. La volonté du président de la République, du gouvernement et de la majorité est d'œuvrer, tout au long du quinquennat, à la réorientation de la politique européenne. Qu'il s'agisse de la fiscalité, de la convergence sociale, d'environnement, des règles de concurrence ou encore de la politique économique et budgétaire, les chantiers sont nombreux. Le président de la République a besoin d'un soutien massif pour les engager.

L'Europe est complexe. C'est un équilibre entre des peuples et des Etats aux cultures politiques et aux aspirations souvent différentes. C'est pourquoi je crois que chaque avancée prépare la suivante et que nous n'avons surtout pas besoin d'un coup d'arrêt.

La réorientation de l'Union européenne a débuté. Elle devra se prolonger dans les années qui viennent. Le gouvernement et toute la majorité y seront très attentifs.

Enfin, veuillez trouver ci-jointe mon intervention dans l'Hémicycle à ce sujet.

Je vous prie de recevoir, monsieur, mes salutations les meilleures.

Jean-Marc Germain.